

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 23 de mayo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: No se cubrirá al 100 por ciento la beca salario: UAEM

Nacional: Demanda el SNTE un sitio en el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación

Internacional: 'Bullying' afecta al 70 por ciento de estudiantes en América Latina

SALUD

Estatal: Se suma el DIF a Cruzada Contra el Hambre: Cepeda

Nacional: México dejará de percibir apoyo económico de la ONU contra sida

Internacional: Hasta 320 kilómetros por hora alcanzaron los vientos del tornado en Oklahoma

ECONOMÍA

Estatal: El 34 por ciento de empresas sí cumple con Infonavit

Nacional: Subió 40 por ciento la canasta básica rural del país

Internacional: Pacta la UE diques para frenar la evasión y fraude fiscales

POLÍTICA

Nacional: Encuentran \$100 millones en efectivo al ex tesorero de Granier

Internacional: Agente de la FBI mata a un checheno que era interrogado sobre el atentado en Boston

EDUCACIÓN

Estatal:

No se cubrirá al 100% la beca salario: UAEM

La beca-salario que para el próximo ciclo escolar se estará entregando a estudiantes del nivel básico y medio superior, no alcanzará para atender la oferta educativa de más de 20 mil estudiantes que este año tendrá la UAEM, luego de que prácticamente se duplicó la demanda de ingreso, con un 25 por ciento de jóvenes que llegarán al estado, del interior del país. René Santoveña Arredondo, secretario de Educación, confirmó que desde siempre estudiantes del estado de Guerrero, del Estado de México, Michoacán, Oaxaca y del Distrito Federal vienen a la entidad a estudiar, pero hoy en día la demanda aumentó tras la promoción de la beca-salario. Y es que recordó que de acuerdo con datos de la UAEM hoy en día la oferta de ingreso llega a 20 mil estudiantes que están solicitando un espacio a la Casa de Estudios, de los cuales 16 mil son para el nivel superior y cuatro mil para el bachillerato. De esta cantidad, por lo menos el 25 por ciento provienen de fuera, lo cual dijo el Funcionario, nunca había pasado por lo que hoy en día están en la entidad por la promoción que se ha hecho de la beca-salario y la apertura de nuevas carreras. Ante esta situación y cuestionado sobre si va alcanzar el pago de la beca-salario, el secretario de Educación confirmó que lo que no va a ser suficientes son los espacios, porque la UAEM por más que quiera y con este aumento de la demanda va absorber mucho más estudiantes que el año pasado

El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Mónica González); **Diario de Morelos**, p.4, (Florencio Hernández); **La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

Ofrecen Música para el Universo en la UAEM

La explanada de la torre de rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos lució repleta de jóvenes quienes acudieron al evento "Música para el Universo" organizado por Contra Parte Cultural del Sur y Cienpuertas, para escuchar la conferencia "Los Observatorios Astronómicos Espaciales" impartida por la doctora, Gloria Koenigsberger Horowitz, en el auditorio César Carrizales de la misma institución; entre otras de las actividades que se llevaron a cabo fueron: observar por telescopio a la luna y a saturno, las constelaciones y las estrellas y disfrutar de la presentación de varias bandas como Ozzielotl, Faralae, Wamazo y Fors, entre otras.

El Regional del Sur, p.20, (Keren Rangel).

Delega Vera pugna entre transportistas y universitarios

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera, que será la Secretaría de Movilidad y Transporte la que solucione el conflicto en torno a que los choferes de las rutas 1 y 13 cobran el pasaje a los alumnos dentro del campus chamilpa. Será el secretario David Gómez Basilio quien solucione el problema del cobro a los estudiantes y a la comunidad universitaria, así como los colonos, cuando los concesionarios habían hecho el compromiso de exentar el pago, dijo el rector. Vera Jiménez consideró injusto que los alumnos tengan que pagar por trasladarse dentro del circuito del campus, a la vez que se deslindó de las acciones de los transportistas. "Nosotros totalmente no lo aprobamos, no estamos de acuerdo porque yo creo que es un servicio que ya los alumnos pagaron y el que los transporten de un punto a otro dentro del recinto universitario pues nos parece que no genera ningún gasto para los transportistas toda vez que tienen que circular por ese circuito.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Salvador Rivera).

Estrecha UAEM lazos con Kuwait

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) distinguió con el "Doctorado Honoris Causa" al embajador de Kuwait en México, Sameeh Essa Johar Hayat. En la ceremonia estuvieron presentes integrantes del consejo universitario, ex rectores, la junta de gobierno de la UAEM y personalidades del ámbito académico local. La intervención del distinguido fue en el idioma árabe, contando con un intérprete para la audiencia; en una intervención ligera manifestó su agradecimiento a la Universidad y afirmó que éste acto propiciaba la colaboración entre países, agregó que entregarle un doctorado honoris causa a un embajador era "como dárselo al presidente del país que representaba" por lo que dijo, se lo haría llegar al primer mandatario de su país. Una de las razones por las que el consejo de la Universidad decidió otorgarle el doctorado es por su labor altruista a través de diversos organismos de cooperación internacional y por su trabajo a favor de la salud de las personas. Sameeh Essa se graduó de la licenciatura en ciencias políticas por la Universidad de Kuwait en 1988. Realizó estudios de posgrado impartidos por la cancillería de asuntos del exterior del Estado de Kuwait sobre negociaciones jurídicas internacionales, la soberanía de los Estados, la responsabilidad del Estado en el derecho internacional público, soluciones políticas, relaciones diplomáticas, derechos humanos de los migrantes entre otros.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Violeta Luna).

En la UAEM, reflexión sobre el legado de Paulo Freire

A partir de este jueves 23 y hasta el 25 de mayo la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se convierte en un recinto para la reflexión y el diálogo en torno a la figura y el legado filosófico de Paulo Freire. Nacido en Recife, Brasil, en 1921 Paulo Freire fue uno de los mayores y más reconocidos pedagogos del siglo XX. Con su principio del diálogo, enseñó un nuevo camino para la relación entre profesores y alumnos. La cátedra Paulo Freire en la UAEM, no es sólo para recordar su filosofía, significa fundamentalmente qué es lo que ha sucedido con la aplicación de su filosofía, sobre todo en el estado de Morelos, comentó Enrique Gutiérrez Cruz, de la Secretaría de Investigación de la máxima casa de estudios del estado, quien forma parte del grupo organizador de este encuentro académico.

La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma).

Evalúan programa de Ingeniería Industrial en la UAEMor

Integrantes de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) iniciaron el proceso de revisión del programa de Ingeniería Industrial que ofrece la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEMOR). Alejandro Vera Jiménez, rector de la máxima casa de estudios de Morelos, en compañía de Patricia Castillo España, secretaria Académica y Michelle Monterosas Brisson, directora de Educación Superior de la UAEM, así como de Viridiana León Hernández, secretaria académica de la FCQel, recibió a los evaluadores. En esta reunión se dieron a conocer cifras de la planta docente y la matrícula de esta unidad académica, entre las que destacaron que la carrera de Ingeniería Industrial cuenta en este año con una matrícula de 612 estudiantes, además de ser la que más estudiantes introduce al área industrial, cuenta con 60 por ciento de eficiencia terminal y se ubica por encima de la media nacional en este ámbito. Viridiana León, informó que actualmente el programa en Ingeniería Industrial se ubica en el Nivel II de Ciees, por lo que de la presente evaluación dependerá ubicarse en el Nivel I lo que significará beneficios académicos y de gestión de recursos para esta unidad académica. La evaluación es de tipo académico administrativa y se califican criterios como la calidad de la planta académica, matrícula, procesos de enseñanza, aprendizaje, entre otros.

Campus Milenio, p.14, (Redacción).

Nacional:

Demanda el SNTE un sitio en el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación

El dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, pidió que esta organización tenga un asiento en el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), organismo autónomo que tendrá amplias facultades en cuanto a ingresos, selección, ascensos y permanencia de maestros una vez que se aprueben las leyes secundarias derivadas de la reforma en la materia. Expresó que esta solicitud no significa que pretendan secuestrar al INEE o apropiarse de éste, sino llevar una representación efectiva de los docentes.

La Jornada, p.12, (Fabiola Martínez, José Antonio Román y Laura Poy).

Maestros se consideran ajenos a resultados de la prueba ENLACE

Una encuesta elaborada por el Instituto de Fomento e Investigación Educativa (IFIE) reflejó que 57 por ciento de los maestros del país considera que los resultados de la prueba ENLACE sobre sus alumnos son ajenos a la labor de ellos frente al grupo. La medición indica que en la mayoría de los casos se trata de educadores que dijeron no estar satisfechos con los resultados de ENLACE de sus alumnos. Al presentar el ejercicio demoscópico la presidenta del IFIE, Milagros Fernández, expresó: "Consideramos que esto es muy serio. Sabemos que el país, por la desigualdad que tiene, los factores socioeconómicos (el capital cultural, la alimentación, el ingreso de los padres) influye muchísimo en el logro académico; pero cuando hay maestros eficaces, éstos pueden contrarrestar el peso que tienen los factores socioeconómicos y hacer la diferencia".

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/755342.html>

Internacional:

'Bullying' afecta al 70% de estudiantes en América Latina

América Latina, la región más violenta del mundo, es también el área donde los estudiantes padecen más bullying o acoso escolar, con un 70% de casos, afirmó este miércoles la organización Plan Internacional. "La situación es grave, todos los estudios demuestran que el bullying afecta directa o indirectamente al 70% de los estudiantes en la región", dijo a periodistas la especialista en derechos de niñez de la entidad, Mónica Darer. Citó que estudios de esa organización realizados en 12 países (Honduras, Nicaragua, Guatemala, El Salvador, Brasil, Colombia, Ecuador, Perú, Paraguay, Haití, República Dominicana y Bolivia) coincidieron con otros informes sobre el tema. "América Latina no solo es la región donde más se registra acoso en las

escuelas sino que también es la región más violenta del mundo; cuando vemos los estudios internacionales de los 10 países más violentos, hay seis o siete países de América Latina en esa lista", acotó.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8120.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/755142.html>

SALUD

Estatal:

Se suma el DIF a Cruzada Contra el Hambre: Cepeda

El Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) y la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), firmaron un acuerdo que permitirá trabajar en acciones coordinadas de la Cruzada Nacional contra el Hambre, como una estrategia de inclusión social. Elena Cepeda, la presidenta del DIF Morelos, quien atestiguó la firma del acuerdo, destacó la importancia de garantizar los derechos sociales de los morelenses. En la firma del convenio, la directora del DIF Morelos, Elisa Zamudio Ábrego, explicó que en Morelos se abrirán cinco invernaderos cuya producción se destinará a los centros de Asistencia de Asistencia Nutricional y Comunitarios (CANyC's) en los municipios de Jiutepec, Ayala, Axochiapan, Tlaltizapán y Tetecala, con lo que suman 308 centros, beneficiando así a 29 mil 680 personas en todo el estado.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2992861.htm>

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41312:signa-dif-convenio-con-sedesol-en-la-lucha-contra-el-hambre&catid=42:local&Itemid=63

Inicia Conafor ^{SE} restauración forestal

La Comisión Nacional Forestal (Conafor), a través de la Gerencia Estatal Morelos, inició la recepción de solicitudes del programa de Restauración Forestal en Cuencas Hidrográficas Prioritarias del Chichinautzin, en donde se destinarán recursos por más de 63 millones pesos a distribuirse en el Estado de México, Distrito Federal y Morelos. Arturo Rodríguez Díaz, gerente estatal, destacó que el programa tiene como objetivo mitigar los efectos del cambio climático, recuperar la cobertura vegetal, evitar la erosión del suelo, inundaciones, azolve de presas, ríos, fomentando la infiltración y la mejora en la calidad y producción de agua y captura de bióxido de carbono. El Programa de Cuenca está focalizado en las delegaciones de Tlalpan, Xochimilco, Milpa Alta y Tláhuac en el Distrito Federal; además de los municipios de Juchitepec, Chalco, Xalatlaco, Tianguistenco, Ocuilan, Joquicingo y Malinalco pertenecientes al Estado de México; así como las localidades de Huitzilac, Tepoztlán, Tlalnepantla, Totolapan, Tlayacapan, Atlatlahucan, Yautepec, Tlaltizapan, Jiutepec, Cuernavaca, Temixco, Puente de Ixtla, en Morelos.

La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales).

Nacional:

México dejará de percibir apoyo económico de la ONU contra sida

El cese en 2014 del financiamiento otorgado por el Fondo Mundial de Lucha contra el VIH/sida no afectará las tareas que realizan organizaciones civiles para la prevención de más infecciones en grupos de alto riesgo, aseguró Patricia Uribe, directora general del Centro Nacional para la Prevención y el Control del VIH y Sida (Censida). Para mantener las actividades de prevención, el gobierno federal deberá disponer de unos 13 millones de dólares por año, monto que el organismo autónomo, creado a petición de la ONU, canalizó a México de 2011 a la fecha. Dichos recursos se han utilizado para financiar los proyectos que, de acuerdo con el planteamiento original se deben realizar en 32 zonas metropolitanas y 12 ciudades, donde se concentra la mayor carga de enfermedad entre las poblaciones de hombres que tienen sexo con hombres, trabajadores sexuales y consumidores de drogas intravenosas.

La Jornada, p.40, (Carolina Gómez Mena).

Aumenta 25% la probabilidad de sufrir diabetes por consumo diario de refresco

El consumo diario de refrescos en menores de edad aumenta 60 por ciento la probabilidad que padezcan obesidad y 25 por ciento de sufrir diabetes, así como otras enfermedades relacionados a ésta, señalaron integrantes de la Alianza por la Salud Alimentaria, al presentar, frente a las instalaciones de la Secretaría de Salud, la campaña ¿Te comerías doce cucharadas de azúcar? ¿Por qué te las bebes en un refresco?. Denunciaron que a pesar de que la Secretaría de Salud presentó en 2008 algunas recomendaciones sobre el consumo de gaseosas, nunca las difundió entre la población. El gobierno federal no ha implementado ninguna política contra el consumo de refrescos.

La Jornada, p.41, (César Arellano).

Niños invitan a sus mamás a un examen para prevenir el cáncer cérvico uterino

La Secretaría de Salud puso en marcha un programa para invitar a las madres de 25 a 34 años a hacerse un examen para la detección del cáncer cérvico uterino, que es la segunda causa de muerte entre las mujeres tamaulipecas. La estrategia consistente en involucrar a los alumnos de primero y segundo de primaria, que mediante una tarjeta – invitación, exhorta a las madres de familia a practicarse un examen gratuito, buscando además generar una cultura de la prevención. Mediante una etiqueta que simula una hoja de cuaderno, se destaca, “Mamita, hoy aprendí en la escuela que el cáncer de matriz puede curarse si se descubre a tiempo y que hay que hacerse una prueba ¿tú ya te la hiciste?, por favor mamita, no lo dejes para después, ¡Hoy es un buen día! Vamos a nuestro Centro de Salud”.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/755315.html>

Internacional:

Hasta 320 kilómetros por hora alcanzaron los vientos del tornado en Oklahoma

Los residentes del suburbio de Moore, en Oklahoma, se concentraban hoy en labores de reconstrucción tras la devastación dejada por el tornado del lunes, que según las últimas estimaciones provocó la muerte de 24 personas y unos 327 heridos, así como daños por 2 mil millones de dólares. El Servicio Meteorológico Nacional elevó el martes su cálculo de fuerza del tornado y lo calificó con un inusual EF5, el rango más poderoso en la escala mejorada de Fujita, y con vientos de más de 320 kilómetros por hora que dejaron una estela de destrucción de 23 kilómetros de largo por dos kilómetros de ancho. Científicos van más allá y consideran que el gran tornado eclipsó incluso la bomba atómica de Hiroshima en su poder destructivo, al señalar que liberó entre ocho y 600 veces más energía que la desatada por la detonación nuclear que arrasó la ciudad japonesa.

La Jornada, p.23, (Afp, Reuters, Dpa y The Independent),

El Universal, (J. Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/924482.html>

La Crónica de Hoy, (Efe), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/754766.html>

ECONOMÍA

Estatal:

El 34% de empresas sí cumple con Infonavit

El gobernador Graco Ramírez entregó reconocimientos a empresas de 10, denominado "Tú eres la pieza más importante para nosotros", programa del Infonavit que reconoce a las empresas por el cumplimiento oportuno y completo de sus aportaciones y del pago de lo que descuentan a sus trabajadores por los créditos que les ha otorgado para la adquisición de una vivienda. Dichos reconocimientos fueron como consecuencia del cumplimiento puntual y responsable de sus obligaciones en materia de vivienda, que en los últimos 10 bimestres cumplieron de manera oportuna con el pago de la prestación de vivienda de sus trabajadores. Las empresas que recibieron el reconocimiento de 10 son: Automotriz y Agrícola S.A de C.V.; GD Components de México S.A de C.V.; Compañía Periodística del Sol de Morelos S.A.; Distribuidora de Lácteos de Morelos S.A de C.V.; Fundación Peñón; Fundación Morelense de Investigación y Cultura S.C; Grupo Alcione S.A de C.V.; Nissan Mexicana S.A de C.V; Tokai de México; Transportistas Unidos de Morelos S.A de C.V.; Truckload S.A de C.V; Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); Seguridad Social de U.V.M Educación S.C.; Centro de Estudios Universitarios Fray Luca Paccioli; y el Restaurante Sumiya S.A de C.V.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2992862.htm>

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia).

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41311:aplaude-infonavit-a-los-patrones-cumplidores&catid=42:local&Itemid=63

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41305:reconoce-graco-a-empresas-de-10&catid=42:local&Itemid=63

Millonaria inversión a rastros municipales

Este año, el gobierno federal implementó una partida presupuestal para que los gobiernos municipales puedan bajar cerca de 20 millones de pesos para remodelar, rehabilitar y cumplir con las normas sanitarias en los rastros. Lo anterior lo informó el secretario de Desarrollo Agropecuario, Roberto Ruiz Silva, quien reveló que, de acuerdo con la Constitución, los municipios son los responsables de dar el tipo de sacrificio para la producción de carne, por lo que los administradores de los rastros tienen la responsabilidad de garantizar que

la carne tenga una procedencia legal, pruebas sanitarias, a fin de garantizar que el animal que se va sacrificar cumpla con las condiciones sanitarias. De esta manera, dijo que el gobierno federal incorporó un programa donde pueden bajar los ayuntamientos municipales hasta 20 millones de pesos para mejorar sus rastros municipales, lo que significa un aliciente para que los alcaldes gestionen e inviertan en estos espacios para que cumplan con las condiciones de Tipo Inspección Federal (TIF), ya que cualquier rastro, sea grande o chico, puede ser de TIF, mientras cumpla con las normas que se estipulan.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2992938.htm>

Prometen oportunidades de trabajo a discapacitados y adultos mayores

Empresarios, comerciantes y funcionarios prometen a discapacitados y adultos mayores oportunidades de trabajo, debido a la discriminación que sufren, tanto en el ámbito escolar e industrial, por lo que en esta ocasión buscarán integrarlos a la productividad. Lo anterior es parte de los acuerdos a los que llegaron los asistentes al foro de Inclusión Laboral de Personas Discapacitadas; al hacer uso de la tribuna, Gabriela Gómez Orihuela, Delegada Federal del Trabajo en Morelos, destacó que en la entidad hay un registro de 74,483 personas con alguna discapacidad, así como 177 mil personas de la tercera edad, a quienes va dirigido el proyecto. La funcionaria mencionó que las empresas o comercios que empleen a discapacitados o personas de la tercera edad obtendrán beneficios fiscales, así también no pagarán el 2 por ciento del impuesto sobre la nómina de estos trabajadores.

El Regional del Sur, (Si firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41315:prometen-oportunidades-de-trabajo-a-discapacitados-y-adultos-mayores&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Subió 40% la canasta básica rural del país

Para frenar el aumento en los precios de alimentos, que de acuerdo con un informe reciente de la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura fue de 40 por ciento en los productos de la canasta alimentaria rural del país, el gobierno debe impulsar redes regionales y locales de producción, advirtió Cecilia García, directora de la Asociación Anahuatlali pro Derechos de la Propiedad Rural. Comentó que de diciembre de 2012 a marzo de este año el precio de la canasta alimentaria rural pasó de 823.96 a 838.18 pesos, por lo que es indispensable que los pequeños productores tengan acceso a los mercados y establezcan políticas públicas correctas para que se reduzcan las pérdidas y el desperdicio de comestibles.

La Jornada, p.15, (Matilde Pérez).

Caen ventas mayoristas 9.9% en marzo; la peor baja en 44 meses

Las ventas en los establecimientos comerciales de mayoreo tuvieron un derrumbe anual de 9.9 por ciento en marzo de 2013, la caída más profunda en 44 meses, desde julio de 2009, en el apogeo de la gran recesión de ese año, indicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este fue el quinto descenso consecutivo en las ventas de mayoreo, en caída anual desde noviembre de 2012, precisó el organismo; en tanto, las minoristas reportaron un retroceso de 2.4 por ciento bajo el nivel observado en marzo de 2012, cuando crecían a una tasa anual de 4.3 por ciento, apuntó.

La Jornada, p.26, (Juan A. Zúñiga).

La IED llegó a 5 mil mdd pero no hubo inversiones nuevas, dice Economía

La inversión extranjera directa (IED) en el primer trimestre de 2013 sumó 4 mil 988 millones de dólares, informó la Secretaría de Economía (SE); sin embargo, no hubo inversiones nuevas y todo correspondió a reinversión de utilidades y cuentas entre compañías. La dependencia detalló que la IED provino de mil 767 empresas con capital extranjero y se dividió de la siguiente manera: 3 mil 68 millones de dólares correspondieron a reinversión de utilidades y 2 mil 200 millones de dólares de cuentas entre compañías. A los 5 mil 268 millones de dólares que sumaron ambos renglones se restaron 280 millones correspondientes a inversiones nuevas, lo cual se explica porque acciones de empresas en manos de extranjeros fueron vendidas a mexicanos.

La Jornada, p.29, (Susana González).

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102591.html>.

La Permanente declara constitucional la reforma en el sector telecomunicaciones

La Comisión Permanente del Congreso declaró aprobada por el Constituyente Permanente la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, durante una sesión en la que legisladores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática y Verde Ecologista de México afirmaron que se abre la posibilidad de acotar los monopolios y democratizar los medios de comunicación. Diputados de los partidos del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano acusaron que la reforma

sólo pretende pagar favores a las grandes empresas de radio y televisión por el respaldo que dieron a la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto en 2012.

La Jornada, p.13, (Enrique Méndez y Víctor Ballinas).

El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206432.html>.

Insisten trabajadores de Mexicana ante el gobierno en conformar una cooperativa

Trabajadores de Mexicana de Aviación se reunieron con autoridades de las secretarías de Comunicaciones y Transportes (SCT) y del Trabajo y Previsión Social (STPS), ante las que insistieron en que, debido a la falta de inversionistas en el proceso de concurso mercantil, es indispensable la intervención del gobierno federal para que autorice que sean ellos quienes rescaten a la empresa. También informaron que promovieron un secuestro temporal de bienes, como otra estrategia para recuperar la empresa, todo esto en rechazo a la quiebra que ha planteado la SCT en distintas mesas de trabajo.

La Jornada, p.27, (Miriam Posada).

Internacional:

Pacta la UE diques para frenar la evasión y fraude fiscales

Los 27 jefes de Estado y de gobierno de la Unión Europea (UE) acordaron en una cumbre extraordinaria reforzar para 2015 a escala paneuropea los diques de contención que frenen el torrente de cerca de un billón de euros que escapan al fisco en Europa por la evasión y el fraude fiscales. El encuentro busca luchar contra la evasión fiscal de ciudadanos y empresas. La canciller alemana, Angela Merkel, expresó: Si queremos asegurarnos de que nuestros ciudadanos paguen impuestos de forma honesta, debemos combatir la evasión fiscal en forma decisiva. Agregó que la UE asegurará que las grandes compañías paguen más impuestos en los países donde radican. Los 27 mandatarios intentarán convencer a Austria y Luxemburgo de que levanten su secreto bancario para presentar un frente unido ante la reunión de los países industrializados del G-8, prevista para comienzos de junio, que abordará el mismo asunto.

La Jornada, p.30, (AFP, Reuters, Notimex y DPA).

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102588.html>.

POLÍTICA

Nacional:

Encuentran \$100 millones en efectivo al ex tesorero de Granier

La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) informó que sus agentes catearon dos domicilios, donde se encontraron cinco cajas de cartón con 168 fajos de dinero, la mayoría en billetes de 500 y mil pesos, recursos aparentemente relacionados con el desfalco de mil 900 millones de pesos durante la administración del priísta Andrés Granier Melo. Extraoficialmente se informó que son más de 100 millones de pesos en efectivo, que tenía escondidos José Manuel Saiz Pineda, ex tesorero de Granier Melo. En rueda de prensa, el procurador Fernando Valenzuela Pernas indicó que seis peritos de la Procuraduría General de la República (PGR) viajarán a Villahermosa para contar el dinero decomisado, que será depositado en Banjército en cuanto se dé fe de la cantidad total. Las cajas que contenían el efectivo fueron halladas durante un operativo realizado a las 4 horas de este día en una vivienda de la comunidad Lomitas, municipio de Nacajuca, donde también se localizaron tres computadoras. Explicó que, como parte de las pesquisas que realiza la PGJE sobre el desfalco a Tabasco, este miércoles los agentes tuvieron conocimiento de que varias personas trasladaban fuertes cantidades de dinero en efectivo en cajas de cartón.

La Jornada, p.32, (René Alberto López).

Liberan a militares retenidos en Michoacán

Habitantes de Buenavista Tomatlán retuvieron por más de cinco horas a un grupo de elementos del Ejército – integrantes de las tropas desplegadas para combatir el crimen en la Tierra Caliente–, como protesta por haber detenido durante la mañana a cuatro integrantes de la policía comunitaria que portaban armas de fuego. Pasadas las 21 horas, fuentes del gobierno estatal informaron que los cuatro jóvenes detenidos en las inmediaciones de la cabecera municipal y trasladados a la delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) en Morelia, fueron dejados en libertad y a cambio los lugareños liberaron a los soldados.

La Jornada, p.7, (Ernesto Martínez).

El Universal, (Laura Castellanos y Alberto Torres), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/42123.html>.

Crimen e impunidad marcaron el último año de Calderón: AI

Durante el último año del sexenio de Felipe Calderón, en México siguieron ocurriendo delitos como desapariciones forzadas, ejecuciones extrajudiciales, uso excesivo de la fuerza, tortura y violencia en contra de sectores vulnerables, sin que las autoridades reconocieran la gravedad del problema e incluso con la complicidad de servidores públicos, señala el informe 2013 de Amnistía Internacional (AI). En el texto se subraya que el gobierno de Calderón –que culminó con 60 mil víctimas de homicidio y 150 mil de desplazamiento forzoso en el marco de la “guerra” contra el crimen organizado– “se negó sistemáticamente a reconocer la envergadura y gravedad de los abusos y la falta de credibilidad de las investigaciones oficiales”, en medio de un ambiente de impunidad generalizada.

La Jornada, p.3, (Fernando Camacho).

El Universal, (Liliana Alcántara), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206436.html>.

Sujetos a proceso, 8 de 12 ex empleados de iii Servicios por avalar la Estela de Luz

El juez federal Rubén Darío sujetó a proceso penal a ocho de los 12 ex empleados de la empresa iii Servicios, filial de Petróleos Mexicanos (Pemex), a quienes acusa de haber avalado la construcción de la Estela de Luz sin que existiera licitación, informaron fuentes del Poder Judicial Federal (PJF). El proceso se desahogará en el juzgado decimocuarto de distrito en procesos penales, en el Reclusorio Sur, por uso indebido de atribuciones y facultades, pero los inculpados permanecerán en libertad debido a que cuentan con una suspensión de amparo y el delito no es grave.

La Jornada, p.16, (Alfredo Méndez).

El Universal, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206444.html>.

Permite la Permanente a Calderón aceptar y usar condecoración española

Con los votos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), Verde Ecologista de México (PVEM) y Alianza Nacional (Panal), la Comisión Permanente autorizó al ex presidente Felipe Calderón aceptar y usar la condecoración de la Orden del Mérito Civil en grado de collar que le confirió el gobierno del reino de España. El aval fue cuestionado por legisladores de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano, quienes consideraron que es en mérito de las facilidades que el panista concedió a empresas del país europeo en la explotación de agua, playas y combustibles y generación de electricidad.

La Jornada, p.14, (Enrique Méndez y Víctor Ballinas).

El Universal, (Francisco Nieto y Horacio Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206433.html>.

Presentará el SME demanda contra Calderón ante la CIDH

El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) realizó ayer una movilización en la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en acompañamiento de sus dirigentes que partieron rumbo a Washington a presentar una demanda ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos contra el gobierno de Felipe Calderón, por múltiples violaciones de los derechos laborales y humanos de los despedidos de Luz y Fuerza del Centro.

La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz Ríos).

Quienes tomaron rectoría sólo usaron de pretexto el tema del CCH, dice la UNAM

El origen del conflicto, marcado por la violencia, generado por las personas que tomaron la torre de rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) carece de planteamientos académicos, asegura la máxima casa de estudios. Señala que, por el contrario, se basa en reclamos ajenos a la revisión de los planes y programas de estudios del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH), tema que sólo ha sido un pretexto utilizado por un grupo minoritario y no representativo. Las autoridades universitarias difundieron un documento en el que hacen una relatoría del proceso que se inició con actos violentos en el plantel Naucalpan, a principios de febrero pasado, e incluyó la toma de la dirección general del CCH y de rectoría.

La Jornada, p.16, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Agente de la FBI mata a un checheno que era interrogado sobre el atentado en Boston

Un agente de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI) mató este miércoles a tiros a un hombre en Orlando, Florida, que supuestamente reaccionó en forma violenta mientras era interrogado en su departamento en horas de la madrugada, sobre el atentado en el maratón de Boston, informó la corporación. Un amigo del fallecido, Khush Taramiv, dijo al diario Orlando Sentinel y a canales de televisión de Orlando, que el hombre era Ibragim Todashev, de 27 años, de origen checheno y que anteriormente había residido en Boston. Todashev conocía a los hermanos Tamerlan y Dzhokar Tsarnaev, señalados como los autores de los ataques de Boston, y se le interrogaba por presuntos vínculos con uno de ellos.

La Jornada, p.22, (Reuters, AFP y PI).

El Universal, (AP y DPA), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82741.html>.